

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 58 (1949)
Heft: 10

Nachruf: Dr Hermann Scherz
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† DR HERMANN SCHERZ

Le 28 juin dernier, nous avons appris la triste nouvelle du décès du Dr Hermann Scherz, survenu après une longue

et pénible maladie. Tous ceux qui ont collaboré à l'activité de la Croix-Rouge suisse se souviendront de cet homme bon et généreux, qui a consacré sa vie au service des malades, des faibles et des humbles.

Le Dr Scherz déploya tout d'abord une grande activité à Grindelwald, où il était médecin, en dirigeant des cours de samaritains et en participant à de nombreuses expéditions de secours en montagne. En 1919, il fut appelé par la Direction de la Croix-Rouge suisse au poste d'adjoint du secrétaire général, emploi qu'il occupa pendant 25 ans.

Il continua également à donner de très nombreux cours de samaritains, ainsi que des cours de soins aux malades à domicile. Il enseigna à l'Ecole d'infirmières du Lindenholz, à Berne, et rédigea pendant de nombreuses années le journal «La Croix-Rouge», l'organe hebdomadaire des samaritains «Le Samaritain», ainsi que la «Revue suisse des infirmières».

En 1922, il dirigea l'expédition de secours qui se rendit en Russie, où sévissait alors une terrible famine. Ce fut là l'une des tâches les plus importantes qu'il accomplit au service de la Croix-Rouge suisse.

Le Dr Scherz prit sa retraite en 1944. La Croix-Rouge suisse gardera un souvenir reconnaissant de ce collaborateur dévoué, qui a donné un magnifique exemple de ce que peut être une vie tout entière consacrée au service de son prochain.



† DR GUSTAVE FISCHER

Le départ prématuré de cet homme, toujours prêt à mettre ses forces au service de la communauté, laissera un grand vide non seulement dans sa famille, son cercle d'amis et ses malades, mais aussi chez tous ceux qui eurent le privilège de travailler avec lui.

Durant de nombreuses années, avant et pendant la guerre, le Dr Fischer a dirigé la section d'Aarau de l'Alliance suisse des samaritains, ainsi que le Comité directeur de l'hôpital pour enfants de cette ville. En 1938, alors que le danger de guerre se faisait plus précis, il n'hésita pas à accepter encore la charge de président de la section d'Aarau de la Croix-Rouge suisse.

Conscient de la période critique que traversait notre pays, le Dr Fischer déploya une activité inlassable au service de la Croix-Rouge suisse et mena à chef un grand nombre de

tâches importantes: préparation et répartition sur le territoire de sa section de matériel sanitaire pour le Service de santé de l'armée et la population civile; cours de soins aux malades; formation d'aides-infirmières; fondation d'une colonne Croix-Rouge; création, en 1940, d'une branche du service de transfusion sanguine; formation d'équipes pour la détermination des groupes sanguins. En 1948, enfin, il dirigea avec succès de nombreuses prises de sang dans diverses localités.

De plus, le Dr Fischer a été depuis 1942 le médecin de confiance du Secours aux enfants de la Croix-Rouge suisse et il contribua par ses interventions à soulager de nombreux enfants et à alléger la tâche des familles qui les recevaient.

Le Dr Fischer, enlevé trop tôt à une activité à laquelle il avait fait un don complet de lui-même, a bien mérité de la Croix-Rouge suisse.